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Zusammenfassung

			
Testosteronmangel betrifft vorwiegend Männer mit dauerhafter Belastung sowie zunehmendem Alter. Etwa 40 % der 70-Jährigen weisen Testosteronmangel-bedingte Symptome und Störungen auf. Bei entsprechender Symptomatik sollte eine Hormonanalyse des Testosteron mit Messung des Gesamt-Testosteron und Berechnung des freien, biologisch wirksamen Testosteron erfolgen. Es besteht eine nahezu lineare Korrelation von Androgen-Mangel-Symptomen und Testosteron-Serum-Werten. Eine Stimulation oder Substitution von Testosteron sollte bei Werten unterhalb 4,2 ng/ml (entspricht 15 nmol/ml) erwogen, unterhalb 3,5 ng/ml (= 12 nmol/ml) sicher durchgeführt werden. Auf diese Weise lassen sich die Symptome beseitigen und zahlreiche präventive Ziele erreichen.
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Abstract

			
Testosterone deficiency especially affects men suffering from constant stress as well as when they grow older. About 40 % of the men at the age of 70 show symptoms and disorders caused by testosterone deficiency. When the respective symptoms are present, a hormone analysis of testosterone with a measurement of the total testosterone as well as a calculation of the free, biologically effective testosterone should be carried out. There is an almost linear correlation between androgen deficiency symptoms and testosterone serum values. A stimulation or a substitution of testosterone should be considered at values below 4.2ng/ml (equivalent to 15nmol/ml), and carried out at values below 3.5ng/ml (= 12nmol/ml). In this way, the symptoms can be eliminated and numerous preventive goals can be reached.
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